

近鉄塩浜駅西 駐輪場工事(2月14日撮影)

### まちづくり構想

## 近鉄塩浜駅 駅西駐輪場の竣工間近

令和元年に塩浜地区まちづくり構想を市に提出以来、近鉄塩浜駅周辺の再開発を重点 に取り組んできました。

特に駅前道路の朝夕の混雑は、目を見張るほどです。また、自転車通学・通勤の自転車駐輪場は乱雑でいろいろの方から苦情が寄せられており、企業・学校関係者と話し合い、整理整頓・指導・改善策を取ってきましたが思うような結果も出ず現在に至っていました。



塩浜地区連合自治会 会長 石田 清延

今回、駅西の駐輪場の整備が始まり自転車288台、原付10台収容の駐輪場が3月中旬には完成予定です。

しかし、東側についてはいろいろ問題が山積しており、今後市担当部署と話し合いながら問題解消に努めます。 塩浜駅南側の踏切は、凹凸がひどく買い物帰りにタマゴが割れる苦情が従来より多々あり、近鉄に改修要望し てきましたが、今回、松阪行方面の下り線の改修工事か完了しました。全線完成はできませんでしたが毎年順 番に改修するとのことです。

塩浜地区連合自治会として、住みよい町づくりをめざし出来ること、出来ないことがあるかも知れませんが 各町の要望に一生懸命耳を傾け、市担当部署に我々の想いが届くように要望していきたいと思います。

### 編集発行:塩浜地区社会福祉協議会



# へにとらわれず生きる



塩浜小学校 六年 友喜

あ 行 らズボンがいいなと思っていま 私は、 まり好きではないので、 きました。私は、スカートがで、家族と一緒に制服を見に もうす ぐ中学生になる 前か

父さんにも、「こっ言っていました。 ょ。 思っていると、店員さんが来て がありました。これがいいなと 服の中に、共通のズボンの制服 か 「女子の指定の制服がグレ ズボンを買う人もいます。」と を選ぶ人は、二割くらいいます くれて、「女子用ズボンの制服 5 れました。 見に行ってみると、 指定の制服を買って、 目立つと思うよ。」と言 「これでい お母さんやお 女子の制 いの?」 後で

私は数か月

家に帰って考え話し合い、一旦 思 もあり、 これがい りました。私は、 てみることにな 夜だったこと ていても、 家族で い と

> とに気づきました。 人が、少なくてもいるというこみんなに合わせて選んでしまう これがいいと思っていても、

います。 平等」を目指していても、他人 たら、 思いを消してしまっているかも の意見や思い、 せてしまうことがよくあると思 自分の好きなほうが少数派だっ 一人が嫌だから人に合わ 今の時代 考えでその人の 「ジェンダー

 $\epsilon'$ ŧ なほうを選べな てしまって好き 別がなくなって しれません。差 いことがあるか しれません。 人と合わせ 

た。「LGBT いて知りまし OQ」とは、 ち、 GBTQ」につ た。そして、「L 11 現しよう」につ ンダー 習をしました。 にSDGsの学 七の目標のう 人が好きだっ て調べまし 私は「ジェ 国語の時間 -平等を実 男性も女 同性

> 人が何を思っていても、何をしました。そのため、このようなと苦しいし、生きづらいと思い そのことをわかってもらえない する 性別と違ったり、 ていても誰も気に留めず、わ て、 している性別が生まれたときの なかったりわからなかったり もしそういう人がいたら、 人のことです。これを知っ 性別を決めて

右されずに好きな右されずに好きな よう 5 で ズボンの制服を選 ボンやスカー の制服を選ぶ場面 びました。 にしないでほし はいていても、 何事も人に左 もし私と同じ な人が 最終的に 中学校 Ŋ 気 た を

性も好きだったり、自分が認識

思います。 会になるとい いと ました。

私は、

かってもらえる社

です。 

人権作文 校内発表会

自分の気持ちを大 ていけるように、 持ちを持って生き 人それぞれ の気



先入観の



どう思っているのでしょうか。 障害を持っていることに対して 今回後者に目を向けて考えて さんは何を思うのでしょうか 「障害」 障害を持っている方は、 この言葉を聞いて皆

えました。 てみると、 になり、 やっと活動を再開できること き、 座っていた師匠となる方がい うれしく思い、 りました。 を休止せざるを得ない状況にな 考える機会がありました。 した。しかし、私は違和感を覚 していました。 私は、 ということに気づきました。 コロナウイルスにより活動 小さい頃から獅子舞に参加 「獅子舞ができる」と 実際に障害につ 何か違う。 中学一年生のとき、 小学五年生のと Ŋ 私



いつも太鼓の場所に 練習に参加しま よく考え

ません」

神聖な行事を行うのに私はでき

ん。獅子舞はその動作さえでき であれば、獅子舞は神聖なもの 障害とは関係ありませ 確かに、

と教えていただ

きました。しか

持っても年内しか生きられないんであること、そして、長く

あること、そして、

ないでしょうか。

し、そのことを

ら、何を紹介するかを話し合 たくさんある地域自慢の中 いました。

てきました。 ループに分かれて準備を進め

苗植えや収穫体験について紹介 と取り組むキッズ農園の野菜のと、そして、ボランティアの方 ビナー くに関連して、本校にあるう しました。また、 校自慢の展望台から見えるコン い場では、 『みいつけたの森』のこと、 日六回うが 学校紹介では、 トや鈴鹿川など景色のこ 当時 いをしていたこと の子どもたちが 四日市ぜんそ 校庭にある 学

練習には来なくなりました。

ともう少しというとき、師匠は、

ました。夏になり、

本番まであ

く「障害」について考えました。

七割を超えることができずにい

つも師匠からもらえる点数は、

は息を引き取りました。 祭りのシーズンを見守り、

その後、

私は、以前よりも深

伝えられたのは、

師匠が膵臓が

'n

身を引いていました。

具にはなれるはずです。

障害を持っていない人も普段

ません。しかし、 は自分でしか、

割るための道

私は、 とい

障害を持っている方が自

分は障害者だからと思って、先

の先入観を持ってしまったといのではないかと思いました。そ入観のレンズで自分を見ている

ある日、

師匠のお兄さんから

ではなく、

自分が障害者だから

か差別的なことを行っているの

今回の場合、

障害者に対して何

まった先入観のレンズというの のでしょうか。自分で持ってし たちは気づくことができている

割ることがで

き



人が、平等に人権を持っはないかと思いました。

平等に人権を持っているいかと思いました。一人一

自分の可能性を狭めているので

やりたいことをできず、

先入観のレンズを持つのではな 法はあるのです。これからは、

自分がどう生かしていくの

か考えることが必要です。

と思います

くっていかなければなりません。

先入観を持つことで、

自分の

そうならない社会を、

私たちはつ

しまえば、たとえ形が変わって

うのが悪いというのではなく

# 水沢小学校と オンライン交流!

でつながり、それぞれの地域の ことを紹介しあう学習交流会を 塩浜小学校では五年生が、 小学校の五年生とオンライン

たね」と褒めてもらえることが達し、周りの人に「上手になっ生になり、太鼓も最初よりも上

て

いるだけで参加はしませんで

ンズで、

自分のやりたいことを

自分に対して持った先入観の

今の世界には、

障害のある人が

ん。だれでも参加できるのです。

した。一ヶ月と少しがたった頃、

師匠

もいるのではないでしょうか。 自分で制限してしまっている人

そして、

そんな人に対して、

当日も、師匠は、

様子を見守っ

でした。そんな中で迎えた祭り

い」という意思は変わりません

から二年、

私は中学三年

のです。

とおっしゃった

きました。

しかし、

「参加しな

いい出来ないわけ 持っているから、

い出来ないわけではありませ

女性だからと

しない。」

伝えても、

「祭りには参加

れないから、

祭りに一緒に参加

れば、

行えるものです。障害を

したいと何度もお願いをしに行

師匠に最後の祭りになるかもし ということでした。私たちは、

ですが、

増えていきました。しかし、

ものの、以前のようには叩けなくなり、他の人が叩いていたの前になり、「太鼓をやってみな前になり、「太鼓をやってみないか」とお話をいただき、太鼓を叩くことになりました。そのとき師匠に片手で叩き方、リズ 師匠は、 利き手であった左手は動かせる 本番では、 切ることができました。師匠は のおかげで、 ムを教えていただきました。 になってしまったのです。 てしまい、 休止中に脳梗塞になっ 右足、 叩きませんでした。 本番は何とか乗り 右手が不自 幸 そ

たい と尋 叩かなかったのですか。」 で叩くことができるのに、なぜ 「私は、 「以前とほぼ変わらないリズム のですが、神の使いになり、 か叩けません。私は参加し ねました。 障害を持って すると師匠は、 いて片手

みると、 ない は気になり、 複雑な気持ちになりました。 を持った方は、 とおっしゃいました。 のだろうと思い、 神主さんに聞いて 参加してはい なんだか なぜ障害

はいけないことはない 「障害者だからとい やっ

とで、 事についても紹介しました。そ子どもたちの大好きな地域の行 とと思います にしっかりと覚えてもらえたこ れぞれの話題をクイズにするこ 児童館のイ もスライドにしま その他、 水沢小学校の子どもたち 鯨船と獅子舞、 ベント した。 のことなど、

ご期待ください。 ていきたいと意欲的な五年生に いと経験を、 に喜んでいま ねてきた成果を発揮できたこと るようにと、みんなで練習を重 は緊張しながらも、 交流会を終えて、 次の活動に活か した。 新しい出会 相手に伝 子どもたち







90歳代も参加





















(スポーツ推進委員)





ビブリオバ

トル全国大会問場

・・・・・・・・・・ 塩浜で活躍されている

あの人 との人



導ご厚情を賜り、 私は、 今に至るまで塩浜地区に本社を構えており 昭和37年に生まれました。 塩浜地区の皆々様方には心温 県立総合塩浜病院(現在のヘルスプ 令和六年秋の褒章に際し、 空調・衛生設備を多くの建築物に 管工事業一筋に従事し、 誠にあり がとうございます。 戦後すぐに創 藤原工業の 黄綬褒章 地域社会 か

を高め、業界の魅力を伝え、次います。今後、ますます技術力ル達成にも重要な役割を担っての業界は、カーボンニュートラ 心に、地区各所に用業りなればと、かな町づくり』の一助となればと、 施工し、 業し、 ます。 域 世 立地しております 三代目として、 所存でございますので、 悖ることなきよう一 う努めて参ります。 よろこんでいただきました。こ に歩み、成長してまいりました。この度、 しっかりと共有しつつ、 の発展を願い、 ラザ) で、 の受章の栄に浴しました。当社は、 の未来に貢献し続け 代で活躍す 地区各所に胡蝶蘭を贈呈したところ、 地元の る人材を育て、 皆様に快適な空間を提供してま 層精進す この栄誉に られ 今後と るよ 地 る

りますようお願い申し上げます。 も変わらぬご厚誼とご叱責を賜 並しておりますので、その歴史的背景を社内でいました。過去に公害を経験したこの地区に長年 地域住民の皆様方ととも 『豊かでさわや 公共施設を中 石田連

代表取締役 藤原 和彦



塩浜中学校 二年

大畑 張

をすることを意識しました。 本番のほうが緊張して雑念が入りやすくなるから つ目は、 です。 「普段 いざ発表するとなると、 から本番を意識して練習す 練習より

に選んで頂きました。

県選抜(丁

OCジュ

ンピックカップ)

県選抜の練習は今までになく厳しく辛い練習で

四ヶ月間という短

い時間の中で選ばれ

経験をして、高校でもバレーボールを続指導者の方々と同じ目標に向かって頑張

と思ってもらえるように、 聞いて一人でも多くの人が、「本っ をすることも目標にしていますが、自分の発表を を大切にしています。 向けて頑張ります。ビブリオバトルは う本をより理解して、練習に向き合って、 めには、私が紹介する「ライオンのおやつ」とい このめったにない機会を楽しみたいです。 表を気にするのではなく、自分らしく発表をして、 自然に出来るようになるように意識しました。 を交流したりするときに使って、 て人を知る」、「人を通して本を知る」ということ たちと戦うことになります。しかし私は、 でもあったので、普段の授業で発表したり、 ちと戦うことになります。しかし私は、人の全国大会では、さらにレベルの高い参加者の 「やっぱり本ってい なので私はもちろん、 他の人の発表を聞 いな~ ジェスチャ と思えるよう て面白 「本を通し 本番に その 意見 た 発

大会当日、

これまで練習してきたことを試合で

ルに気持ちが入っている様に感じました。

ム練習の時には国体に選ばれる選手たち

一本一本

いくのかを考えました。

人

一人がこれまで学んでき

いたり、

自分

なった本を決める書評合戦です。 レゼンテーション形式で紹介し、一番読みたく※ビブリオバトルとは…参加者がおすすめの本をプ



すくなるからです。 ジェスチャ 2つ目は、「ジェスチャ なので、普段の練習から緊張感のある発表 人に何かを伝えるときに、言葉だけではなく を付け加えることで、より、 そして、これは私の1番の課題

全国大会に臨んでいきたいと思います。

ることが出来ました。

この経験を活かして、

自分のチ

ムに戻った時

す。そこでしか学べないことや沢山の刺激を受け

小春

勝ち抜くために頑 ル三重県大会を たことは2つ ´オバ

高田高校

一年

始めまし

た。 ボ

に 更な を すの時

ラブチームに入りる上達のためにク

梓沙

レ

私は中学生の

私がビブリ

-をたくさん使うこと」 伝わりや 期間ですが、これまでにないくらい悔しかったでを勝ち抜くことができませんでした。とても短い出すことができましたが、力不足により東海予選 したが、 十二人、 意識の高さや上手さを実感しました。 たちでどうしたら上手く た知識を活かしつつアドバイスを頂 自主練習の時には、 民スポーツ大会の強化選手に選んで頂きました。 けたいと思い高田高校に入学しました。そして国 るという経験をして、

見せられるよ からその姿を 同じ様な意識の高さで練習が出来るように、自分 TOGETHER!

私が子どもの時に見た鯨船の 籍の方等、 けではなく女性、子ども、 化祭にも出させて頂きました。 りに、又この2年間 塩浜の文 町

力を合わせ、 ければなりません。 世代にこの伝統が引き継がれて いるようで、 が復活した現在の鯨船は男性だ 練りなど、男性がメインでした 今後、 自治会、 一緒になって行って 磯津鯨船を通じて 今後少しずつ若い 保存会ともに 外国

磯津に元気を取り戻す一端にな

# お寺さん お宮

めますと、

の大きさからして数百年と塩浜きな楠の樹齢は不明ですが、そ 法泉寺の境内にそびえ立つ大

鹿郡鹿間より塩浜の当地に移っに塩浜門徒衆の願いに応えて鈴

淨輪 真宗高田派 Ш 法 泉

寺

えます。 めますと、近くに楠の大木が見た小倉橋から塩浜の町並みを眺 塩浜と楠町との境に架けられ

# さん

塩浜地区には、お寺さんが8寺、お宮さんが 3 社あります。今シリーズは塩浜の歴史を紐解 きながら寄稿していただきました。 7回目は「法泉寺」さんです。

に住む人々の暮らしを見てきた ことでしょ

と思われます。

記録がない

ため

また、

され破壊され ものが焼き討ち

た

釣り場、

初日の出スポッ

トの

が有名になってしまいました。

すので、

様々な

漁港と魚の

加工場跡くら

11

しょうか。

今はコンビナ

-の夜景、

伊勢侵攻の後で

長の軍勢による

廃れていき、

現在漁師町として

の面影が残っているのは、

磯津

四三 寺院と伝えられています。 当山の開基は仁治三年 の鈴鹿郡鹿間の天台宗の

天台宗から真宗 真宗高田派

法泉寺と称しました。 高田派に改宗し、 の教化を受け、 高田派中興の祖である真慧上人 そして天正十三年(一五八五)

た。

永正三年(一五〇六)に真宗 られ、 せ 寺院が招請されたのかもしれま詳細は不明ですが、復興のため

法道場として人々の暮らしに寄 たって地域の皆様によって支え 仏法をいただく大切な聞 共に歩んでまいり 法泉寺は数百年に

どうぞお立ち寄りください 散歩ついでに楠の木を探して

毎年9月22日23日

磯津町内

社の祭礼として行われました

ばいいと思うし、続けていか地域を盛り上げていってくれ

-磯津4町-

ればと思っています

一帯は、織田信その頃の塩浜

ましたが、 まで漁師町

時代の変化とともに として賑わっており 磯津4町は昭和40年代初め頃

東町

自治会長

石田

貞彦



そうです。

そんな磯津に3年前、

国民スポーツ大会強化選手に選問されて





みかんぶろ、みんなの体も心もぽっかぽっかです。



絵の本の広場で、ゆったり、たっぷり絵本に触れました。



消防車かっこいい。大きくなったら消防士さんになる!

# 山道保育園



塩浜文化祭に〝まとい″をもって勢ぞろい。 将来はかっこいい火消しになって塩浜を守るぞ!!



0歳児がお兄ちゃんの乗っている三輪車を見て 自分で三輪車に乗りました。驚いたわ!!

